
o La crisis industrial sacó a 
los trabajadores a la calle 

Puertollano, Manzanares y Alcázar de San Juan fueron las 
tres únicas localidades en las que los trabajadores, 
convocados por los sindicatos salieron a la calle para 
festejar el Primero de Mayo. 
En Manzanares se celebró la manifestación con una especial 
preocupación por la situación de incertidumbre laboral que 
viven los trabajadores de la factoría de Santana Motor. Los 
empleados de esta factoría, sus familiares y otros vecinos 
apoyaron nuevamente esta movilización a la que asistieron 
algo más de quinientas personas. 
En Puerto llano y Alcázar la crisis del sector industrial y las 
reestructuraciones de plantillas por parte de empresas como 
Repsol y Renfe mantienen en vilo a los trabajadores que 
reclamaron seguridad en el empleo. Los sindicatos han 
anunciado que el I de mayo ha sido solo el principio. 

• 

o Mujeres emprendedoras ponen 
en marcha sus proyectos 

Treinta mujeres de la provincia de Ciudad Real han participado en 
el curso de fonnación para emprendedoras que ha puesto en 
marcha la Escuela de Organización Industrial de Madrid con 
financiación del Instituto Nacional de Empleo. 
Durante el curso, que ha durado cuatro meses, se han desarrollado 
diez proyectos empresariales distintos en campos como el ocio, la 
educación, la agroalimentación, etc. En concreto se han puesto en 
marcha los proyectos: Calefacción Gas atural, dos asesorías 
jurídicas, Servián (empresa de servic ios sociales), Fiestas 
Infantiles, Zapatería Infantil , Empresa Hortofrutícola, Explotación 
de piscinas municipales y servicios de re taurac ión, Centro de 
fonnación Económica y Financiera y Academia de enseñanza de 
las diversas asignaturas de BUP y COU. 
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Cultivar subvenciones 

E 
ntre las heladas, las sequías y ciertas decisiones 
políticas de la Unión Europea , lo más seguro 
para el hombre del campo parece ser continuar 
poniendo en práctica el cultivo de subvenciones. 
Sin embargo tampoco en el tema de las subven

ciones llueve a gusto de todos. El político austriaco del Par
tido Liberal , Jorg Haider,ha realizado una agresiva campa
ña para evitar que su país, Austria, entrase a formar parte de 
la Unión Europea y lo ha hecho atacando la política de sub
venciones de la comunidad. Ha venido diciendo algo así co
mo que los laboriosos austriacos no tienen porqué regalarle 
dinero a los vagos de los países del sur. Se refería funda
mentalmente a lo que calificaba como "oscuro" destino de 
las subvenciones, especialmente las que van a parar al cam
po. 
Pero este político, aunque 
por distinto motivo, no es 
ni mucho menos el único 
que ha criticado el sistema 
de subvenciones seguido 
por la comunidad. Hay 
ejemplos mucho más cer
canos. 
Recientemente se ha desa
rrollado en Almagro un 
seminario de periodismo 
agroalimentario, destinado 
a ingenieros técnicos agrí

La política de 
subvenciones ha sido 
criticada por muchos. 
Para algunos ha creado 
situaciones 
esperpénticas, que 
benefician al plcaro 

colas, empresarios del sector agroalimentario y periodistas, 
y con el objetivo de clarificar o debatir el profundo proceso 
de transformación que sufre el campo a raíz de la Reforma 
de la Política Agraria Comunitaria, de la firma del GATI y, 
en definitiva, de las nuevas pautas europeas de eliminar los 
excedentes de la producción y preservar el medio ambien
te.Todos los ponentes del seminario coincidieron en califi
car la actual etapa de incierta, desconcertante, turbulenta y 
calificativos similares. Y dentro de esta continua inseguri
dad de qué va a pasar mañana el agricultor se agarra al cam
po concreto de las subvenciones en vigor. Algunos de los 
ponentes de este seminario también pusieron en duda el sis
tema de las subvenciones elegido por la Comunidad. Para 
el profesor Martín Santaolalla, "el procedimiento seguido 
de las subvenciones por supelficies es difícil de admitir a 
largo plazo, acaba beneficiando al pícaro ". Santaolalla 
coincide con otros técnicos en que "se ha desarrollado el 
cultivo de las subvenciones". Este sistema ha originado si
tuaciones a veces esperpénticas: "El O/ío pasado se subven
cionaba el girasol y se sembró girasol hasta en los tejados, 
aunque luego no se recogiese". 
Si hay que sacar una conclusión de todo lo que se expuso en 
este seminario ésta es que nadie sabe qué le depara el futuro 
al campo y a los agricultores. 
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